
Bericht des Bürgermeisters Herr Fornell – GVS 25.09.2017 
 
Bundestagswahl in Panketal 
Wahlberechtigte insgesamt 16.999 Bürger. 22,44 % Briefwähler, nämlich 3.776, Schwankungsbreite 
Briefwahl zwischen 17,3 % im Wahllokal „Deutsche Eiche“ bis 28,2 % im Wahllokal „Rathaus“. Es gab 
16 Wahllokale, ca. 100 Wahlhelfer waren im Einsatz. Vielen Dank für deren Einsatzbereitschaft. 
Während ca. 70 Wahlhelfer aus dem Bereich der Verwaltung und der Kitas kamen, waren es 30 aus 
dem Bereich der Bürgerschaft. Es wäre gut, wenn wir mehr ehrenamtliche Wahlhelfer finden 
würden, weil die Verwaltungsmitarbeiter, vor allem aber die Erzieher, einen freien Tag bekommen 
und so durchaus beträchtliche nachträgliche Personalausfälle entstehen. Die Wahlbeteiligung lag bei 
83,3 % incl. Briefwähler. 
 
Erststimmen      Zweitstimmen: 
von der Marwitz 3.799 bzw. 27,1 %   CDU 3.563 bzw. 25,4 % 
Ruebsam 2.180 bzw. 15,6 %    Linke 2.839 bzw. 20,2 % 
Kühn 3.291 bzw. 23,5 %    AfD 2.684 bzw. 19,1 % 
Schuffenhauer 2.600 bzw. 18,6 %   SPD 2.011 bzw. 14,3 % 
Sommer 1.023 bzw. 7,3 %    FDP 1.062 bzw. 7,6 % 
Dachroth (FDP) 672 bzw. 7,3 %    B 90/G 965 bzw. 6,9 % 
Dreger (FW) 371 bzw. 2,6 %    FW 204 bzw. 1,5 % 
Grünwald (DKP) 75 bzw. 1,5 % 
 
Der Hort Schwanebeck ist bezogen, Abriss der Baracke ist erfolgt. Einweihung erfolgt nach 
Fertigstellung der Außenanlagen im Herbst. 
 
Auf dem Schulhof der Grundschule Zepernick ist ein neues Spielgerät fertiggestellt. Ebenso sind der 
Parkplatz und die Fahrradabstellanlage nun fertig und nutzbar. 
Schülerzahl der Grundschule Zepernick: 639, in den neuen ersten Klassen sind 90 Kinder in vier 
Klassen eingeschult worden. 
Neuer Jahrgang an der WCRG 7. Klassen 111 Schüler, davon 68 aus Panketal, 38 aus Bernau, 11. 
Klassen 101 Schüler, davon 60 aus der Sek 1 aufgerückt.  
 
Das Bauvorhaben des Schulneubaus in Schwanbeck ist ca. 2 Monate im Verzug. Der Kreistag hat am 
20.09.2017 einen bedeutsamen Beschluss zur Schulentwicklung im Niederbarnim gefasst. Hierzu 
hatte die MOZ letzte Woche ausführlich berichtet. 
39,5 Mio. € sollen in die Bildungsinfrastruktur investiert werden, darunter auch in den 
Zepernicker Standort. 
 
Die Kosten der Sanierung der Schadowstr. – Gehweg belaufen sich auf 34.498 €. 
 
Die Anliegerbeiträge im TEG IV sind mit Vorausleistungsbescheid erhoben worden: 
Einsteinstr. zwischen Karower Str. und Kappgraben:   10,39 € (80 % Anliegerbeitrag) 
Stefan Heym Str. zwischen Goethe- und Kleiststr.:   9,94 € (80 % Anliegerbeitrag) 
Ernst Toller zwischen Kleist- und Goethestr.:    5,48 € (80 % Anliegerbeitrag) 
Goethestraße:        7,86 € (60 % Anliegerbeitrag) 
Humboldtstr. zwischen Goethe- und Kleiststr.:    8,55 € (80 % Anliegerbeitrag) 
 
Ausschreibung Straßenbau TEG 21 aufgehoben, weil nur ein Bieter und der 20 % über 
Kostenberechnung. Es wird Ende 2017/Anfang 2018 neu ausgeschrieben. 
 
Sturmschäden vom 03.08.2017: ca. 60 Schadensmeldungen Schwerpunkt Gehrenberge und Bereich 
Hochstr. angrenzend. Allein die Beseitigung der Sturmschäden hat ca. 60.000 € gekostet, ohne 
Sachschäden Nachpflanzungen etc. 



Fertigstellung Radweg an der L 200 ist für den 30.09.2017 terminiert. 
 
Bauhoflager ist so gut wie fertiggestellt. Übergabe im Oktober, Einladung erfolgt dann zeitnah. Der 
langjährige Bauhofleiter Herr Köppen scheidet wegen Erreichung des Ruhestandes aus, sein 
Nachfolger kommt ab Oktober. 
Frau Illgen (Stadt- und Regionalplanung) ist letzte Woche ausgeschieden, die Vorstellungsgespräche 
laufen, Nachbesetzung alsbald. 
 
Treppenanlage zur Birkholzer Str. ist fertiggestellt incl. Beleuchtung. 
 
Die Straßensperrung der Bernauer Straße ist nun seit mehreren Wochen in Kraft, der Verkehr scheint 
sich ohne nennenswerte Konflikte zu organisieren. 
 
Mit den Grundreinigungen an Schulen, Kitas, Sporthalle gab es gehäuft Qualitätsprobleme. Es ist sehr 
schwierig, geeignete Firmen zu binden. 
 
Der Aufbau der neuen Homepage ist in Arbeit. Dazu gehört die Implementierung eines neuen 
Ratsinfosystems. Wir wollen sie für November in Betrieb nehmen. Dem dient auch der kürzlich 
versendete Fragebogen, der die Basis für die Präsentation der GV/Ausschüsse bildet. 
 
Rückschau auf das Fest des Ehrenamtes – eine gelungene Veranstaltung mit ca. 150 Besuchern und 
angeregten Gesprächen. Fünf Ehrenamtler wurden dort ausgezeichnet.  
 
Termin: 17.10.2017 um 18 Uhr Mensa – gemeinsame Infoveranstaltung mit Landkreis zum 
Trägerwechsel WCRG zum 01.01.2020, moderiert wird von Herrn Köhler. Eingeladen sind 
Schulkonferenz, Lehrer, Elternvertreter, GV.  
 


